

le siège de Thionville



François de guise

Henri II

le Siège de Thionville. (1558)

se déroule du 17 avril au 23 juin 1558. C'est une victoire de l'armée française commandée par François de Guise sur l'armée espagnole.

Le 17 avril, les premières troupes du seigneur de Vieilleville arrivent sous les murs de Thionville et empêchent l'arrivée des vivres.Le 28 mai, les troupes du duc de Guise et du maréchal Strozzi arrivent.

Les Espagnols tentent de porter secours à leurs troupes prisonnières dans Thionville mais, après deux échecs, ils abandonnent la garnison à elle-même.

Le 21 juin,, le maréchal Strozzi meurt d'une blessure. Le seigneur de Vieilleville assure le commandement et réussit à prendre la ville le 23 juin.

François de Guise indique au commandant de la place, que si les défenseurs sortent pas dans les 3 heures il fera pendre les soldats et la population. Le 23 juin, les troupes françaises prennent possession de la ville mais le duc de Guise s'oppose au démantèlement des fortifications.

La ville devient française, mais totalement vide car aucun habitant n'a été autorisé à rester. La ville se repeuple de messins, qui achètent les maisons désormais vides.

L'occupation de Thionville par les Français est de courte durée. En 1559, Henri II signe les traités du Câteau-Cambrésis qui fait perdre à la France cette place forte que les armées espagnoles auraient eu beaucoup de difficultés à reprendre. Après le traité, les Français quittent la ville et les bourgeois expulsés de la ville l'année précédente reprennent possession de leurs biens, mais la ville redevenue espagnole ne redevient pas ce qu'elle était avant le siège.